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Niederschrift 

über die 30. öffentliche Sitzung in der X. Wahlperiode der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Modautal am Montag, dem 31.08.2020, 19:30 Uhr, in der Festhalle,  
Am Bärling 11 in Lützelbach. 

 

Siehe Anwesenheitsliste. 
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TOP 1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Herr Georg Werner Balß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Sein besonderer Gruß galt dem Gemeindevertreter Helmut 
Glatter von der CDU-Fraktion, der für den ausgeschiedenen Gemeindevertreter Jan Feick 
nachgerückt ist.  

Der Vorsitzende teilt der Gemeindevertretung mit, dass ab sofort die Sitzungen wieder mit 
allen Gemeindevertretern durchgeführt werden. Den besten Versammlungsraum bietet hier 
die Festhalle Lützelbach. Sollten Corona bedingt wieder Einschränkungen notwendig 
werden, würde er zu einer Sitzung des Ältestenrats einladen. 

Tagesordnung 
 
TOP   1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP   2: Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 18.05.2020 
TOP   3: Bericht des Gemeindevorstandes 
TOP   4: Bericht aus den Verbänden 
TOP   5: Gebührenaussetzung Kinderbetreuung; Beratung und Beschlussfassung; 

Drucksache 185/X 

TOP   6: Programm „Pakt für den Nachmittag“ an der Modautalschule; Beratung und 
Beschlussfassung; Drucksache 186/X 

TOP   7: Bauleitplanung Aufstellung des Bebauungsplans „Wohnmobilstellplatz“ 
Römerberg, Gemarkung Brandau; Beratung und Beschlussfassung;  
Drucksache 187/X 

TOP   8: Mitteilungen 
 

 

 

TOP 2 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 18.05.2020 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung stellt fest, dass gemäß § 29 (Niederschrift) der 
Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung und die Ausschüsse innerhalb der Frist keine 
Einwendungen erhoben wurden und somit die Niederschrift der Sitzung vom 18.05.2020 
genehmigt ist. 
 

TOP 3 Bericht des Gemeindevorstandes 

Der Bürgermeister teilt den Bericht des Gemeindevorstands an alle Gemeindevertreter und 
die Presse schriftlich aus. Der Vorsitzende der Gemeindevertretung unterbricht die Sitzung 
für 15 Minuten, damit die Mitglieder der Gemeindevertretung den Bericht intensiv durchlesen 
können. Im Anschluss an die Sitzungsunterbrechung besteht die Möglichkeit Fragen zum 
Bericht des Gemeindevorstands zu stellen. Der Vorsitzende der Gemeindevertretung 
erläutert den Anwesenden Gästen den Bericht des Gemeindevorstands während der 
Sitzungsunterbrechung.  
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Bericht des Gemeindevorstandes: 
 
1. Jahresabschluss 2019, Unterrichtung nach § 112 Abs. 9 HGO 
 
Der Gemeindevorstand hat den Jahresabschluss 2019 am 01.07.2020 aufgestellt und dem 
Revisionsamt am 02.07.2020 zur Prüfung vorgelegt.  
 
Die Gemeindevertretung ist über die wesentlichen Inhalte zu unterrichten.  
 
Die Eckdaten des JA2019 lauten wie folgt: 
 
Ordentliches Ergebnis 1.438.226,52 EUR 
Außerordentliches Ergebnis -699,54 EUR 
Jahresergebnis 1.437.526,98 EUR 
Finanzmittelbestand 3.653.962,68 EUR 
Bilanzsumme 52.585.653,59 EUR 

 
Der Bürgermeister teilt den Gemeindevertretern die Vermögensrechnung, Ergebnisrechnung 
sowie Finanzrechnung aus. 
 
2. Revisionsamt; Prüfung der Jahresabschlüsse 2017-2019 
 
Seit August 2020 prüft das Revisionsamt die Jahresabschlüsse 2017, 2018 und 2019. 
Die Prüfung findet nicht vor Ort statt und wird durch die Revisorin im Homeoffice 
durchgeführt. Der Austausch findet auf dem telefonischen und elektronischen Wege statt. 
In Kürze soll auch eine Besprechung vor Ort durchgeführt werden. Stand Juli 2020 hat 
bislang eine Kommune außer Modautal den Jahresabschluss 2019 aufgestellt und zur 
Prüfung vorgelegt.  
 
3. Ortsdurchfahrt Lützelbach  
 
Die Ortsdurchfahrt Lützelbach wurde im Jahr 2019 grundhaft erneuert. Der Auftrag ging an 
die Firma Peter Gross GmbH & Co.KG aus Pfungstadt. Das Auftragsvolumen lag bei 
675.734, 63 €. Von der Firma wurden Zusatzleistungen erbracht, die im Vorfeld nicht zu 
erwarten waren. Hierzu wurde ein Nachtragsangebot vorgelegt. Der Gemeindevorstand hat 
die Nachträge in Höhe von 13.568, 95€ brutto beauftragt.  
 
4. Sonnenschutz Kindergarten Pfiffikus  
 
Für den Kindergarten Pfiffikus in Ernsthofen wurden Außenbeschattungen für die größten 
Fensterflächen beauftragt. Den Auftrag erhielt die Firma SWS aus Fränkisch-Crumbach zum 
Bruttoangebotspreis von 4.944,80€.  
 
5. Wasserleitungsbau Lützelbach/Neunkirchen  
 
Für den Rohrleitungsbau für die Verbindungsleitung zwischen dem Hochbehälter Lützelbach 
und dem Ortsnetz Neunkirchen fand eine Ausschreibung statt. Zum Submissionstermin 
lagen 10 Angebote vor. Die Kostenschätzung des Ingenieurbüros Unger lag bei rund 
275.000€. Die Vergabe erfolgte an die Firma HTR-Bau GmBH aus Leipzig zum 
Bruttoangebotspreis von 172.930,93€. Der teuerste Bieter lag bei einer 
Bruttoangebotssumme von 352.00,00€. Die Baufirma hat die Arbeiten bislang zu unserer 
Zufriedenheit ausgeführt. Im September wird nun noch die Anbindung der Wasserleitung in 
den Hochbehältern Lützelbach ausgeführt. Für die Bauüberwachung wurde das 
Ingenieurbüro Unger aus Darmstadt zum Bruttoangebotspreis von 8.896,44€ beauftragt.  
Derzeit wird durch das Büro eine Ausschreibung der Maschinen- und Steuerungstechnik für 
den Hochbehälter Lützelbach vorbereitet. Damit die Wasserverbindungsleitung bei einer 
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eventuellen Wasserkappheit in Neunkirchen bereits vorab in Betrieb genommmen werden 
kann, soll bereits jetzt eine entsprechende Pumpe beschafft werden.  
 
6. Vergabe Staffellöschfahrzeug Feuerwehr Modautal  
 
Für die Feuerwehr Modautal Nord wurde ein Staffellöschfahrzeug ausgeschrieben. 
Es wurde ein Los für das Fahrgestell und ein Los für den feuerwehrtechnischen Aufbau 
gebildet. Zur Angebotseröffnung lag für das Los 1 ein Angebot der Firma MAN Truck GmbH 
München zum Bruttoangebotspreis von 99.008,00€ vor. Das Unternehmen wurde gemäß 
Angebot beauftragt. Für das Los 2 lagen 2 Angebote vor, von denen eines gewertet werden 
konnte. Die Firma Albert Ziegler GmbH, Giengen/Brenz wurde zum Bruttoangebotspreis von 
227.311,56€ für den Fahrzeugaufbau beauftragt. Im Haushaltsplan 2020 der Gemeinde sind 
für die Investition Staffellöschfahrzeug ingesamt 325.000€ vorgesehen.  
 
7. Abgasabsauganlage Feuerwehr Brandau  
 
Das Fehlen von Abgasabsauganlagen in verschiedenen Feuerwehrhäusern wurde durch den 
technischen Prüfdienst bemängelt. In den Feuerwehrhäusern Neunkirchen und 
Allertshofen/Hoxhohl wurden bereits Absauganlagen installiert. Die Absauganlage für 2 
Stellplätze im Feuerwehrhaus Brandau wurde bei der Firma Ecovent Lübbecke zum 
Nettoangebotspreis von 8.634,69€ beauftragt.  
 
8. Beschaffung Atemschutzausrüstung für die Feuerwehr Modautal 
 
Gemäß dem Bedarfs- und Entwicklungsmaßnahmen ist eine sukzessive Ersatzbeschaffung 
vorgesehen. Bereits in den Jahren 2017 und 2019 haben Ersatzbeschaffungen 
stattgefunden. Der Auftrag zur Beschaffung von Atemschutzgeräten und Ersatzflaschen 
wurde an die Firma Handelsforum GmbH & Co.KG aus Würzburg zum Bruttoangebotspreis 
von 9.762,65€ erteilt.  
 
9. Sanierung Sandsteingewände Rathaus Brandau  
 
Verschiedene Sandsteingewände am Rathaus in Brandau müssen dringend erneuert 
werden. Für zwei Türen und ein Fenster wurde die Firma Heß Natursteine aus Ober-
Beerbach zum vorläufigen Bruttoangebotspreis von 5.786,83€ beauftragt. In den nächsten 
Jahren müssen weitere Sandsteingewände erneuert werden.  
 
10. Vereinsförderung 2021  
 
Der Tennisclub Brandau und der Schützen- und Sportverein Klein-Bieberau planen 
umfangreiche Baumaßnahmen an ihren Gebäuden und Liegenschaften. Von den beiden 
Vereine wurden fristgerecht gemäß den Vereinsförderichtlinien der Gemeinde Modautal 
Anträge eingereicht. Der Gemeindevorstand plant die Einstellung von Mitteln in Höhe von 
2.187,66€ für den Tennisclub Brandau und 4.435,07€ für den Schützen- und Sportverein 
Klein-Bieberau in den Haushaltsplan 2021 der Gemeinde Modautal.  
 
11. Kläranlage Brandau  
 
Für die Rechen- und Waschpresse im Zulauf der Kläranlage wurde ein Wartungsvertrag für 4 
Jahre zum Bruttoangebotspreis von 4.784,00€ abgeschlossen. Die Anlage wurde beim Bau 
des Stauraumkanals neu installiert.  
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12. Bau der Erschließungsanlagen im Bereich des Bebauungsplan „Eselsfuß“ in 
Brandau 
 
Die vom Vorhabenträger beauftragten Arbeiten an der Straße, den Wasser- und 
Kanalleitungen haben im Bensheimer Weg begonnen. Die Baumaßnahme wird von der 
Firma Wohnprojektbau aus Beedenkirchen durchgeführt.  
 
13. Barierefreier Haltestellenausbau  
 
Die Firma Strabag aus Wien hat in den letzten Wochen im Auftrag der DADINA die 
Haltestellen in Klein-Bieberau barierefrei ausgebaut.  
Die Arbeiten sind weitgehend abgeschlossen. In Fahrtrichtung Groß-Bieberau wird noch 
nachtraglich ein Fahrgastunterstand montiert. An der Haltestelle Ernsthofen Mitte 
Fahrtrichtung Modau gehen nun die Arbeiten ab dieser Woche weiter.  
An der Haltestelle Ernsthofen Mitte Fahrtrichtung Brandau wird noch durch die Gemeinde 
versucht, die Zustimmung der Deutschen Telekom für die Verlegung einer Ein- und Ausfahrt 
zu erhalten. Sollte die Deutsche Telekom ihre Zustimmung erteilen kann die Haltestelle an 
dem bisher bestehenden Standort barierefrei ausgebaut werden.  
 
14. Fortschreibung Altflächendatei  
 
Der Landkreis Darmstadt Dieburg beabsichtigt, die Fortschreibung der Altflächendateien der 
Kommunen in unserem Kreis zu koordinieren. Die Gemeinden sind zur Fortschreibung 
verpflichtet und haben deshalb die Kosten zu tragen. Die Gemeinde Modautal hat gegenüber 
dem Landkreis Interesse bekundet, an der gemeinsamen Fortschreibung teilzunehmen.  
Im Haushaltsplan 2021 müssen hierfür rund 6.000€ veranschlagt werden.  
 
15. Ferienspiele Modautal  
 
In vielen Kommunen wurden die Ferienspiele aufgrund der Coronapandemie abgesagt. In 
Modautal fanden die Ferienspiele in der 4. Woche der Sommerferien mit 21 Kindern statt.  
Die Ferienspiele wurden von zwei Angestellten der Gemeinde und zwei ehrenamtlichen 
Helfern durchgeführt.  
 
16. Nutzung Bürgerhäuser und Feuerwehrgerätehäuser unter Coronabedingungen  
 
In den Feuerwehrgerätehäusern hat nach den Sommerferien wieder der Übungs- und 
Ausbildungsbetrieb mit Hygieneauflagen wegen der Coronalage begonnen.  
Bislang war lediglich die Festhalle Ernsthofen und das Bürgerhaus Brandau für den Kurs- 
und Vereinsbetrieb geöffnet. Alle Veranstalter und Vereine müssen ein Hygienekonzept 
vorlegen. Durch Beschäftigte der Gemeinde Modautal werden täglich Kontaktflächen 
gereinigt bzw. desinfiziert. Private Veranstaltungen werden derzeit in den Bürgerhäusern 
nicht zugelassen. In verschiedenen anderen Ortsteilen sollen nun weitere Bürgerhäuser 
geöffnet werden. Da die Gemeinde Modautal nicht über ausreichend Personal verfügt, um 
täglich Kontaktflächen zu reinigen, werden Gespräche mit den Ortsbeiräten und den 
Ortsvereinen über die Wiedereröffnung der Gebäude geführt. In Neutsch plant der Verein 
Neutsch Aktiv, die Hygienemaßnahmen mit verantwortlichen Ansprechpartnern umzusetzen. 
Die Gebäude solllen weiterhin für private Nutzungen gesperrt bleiben.   
Die Hofreite in Brandau ist derzeit nicht für Vereine und Kurse freigegeben, da sie für 
Besprechungen der Gemeindeverwaltung und Sitzungen des Gemeindevorstand benötigt 
wird.  
 
17. Investitionsförderung Kinderbetreuung/Bauwagen  
 
Im Rahmen der Förderprogramme des Bundes und des Landes zur Förderung der 
Investitionen in die Kinderbetreuung hat die Gemeinde Modautal fristgerecht im Jahre 2019 



Protokoll Gemeindevertretersitzung vom 31.08.2020   Seite 6 

50.000€ Förderung für den Bauwagen des Kindergartens Ernsthofen beantragt. Auf 
Nachfrage wurde uns in diesem Jahr mitgeteilt, dass wir keine Förderung aus dem 
Programm erhalten. Das Förderprogramm ist massiv überzeichnet. Aus dem Jahr 2019 
wurde kein Förderantrag positiv beschieden. Derzeit versucht der Landkreis Darmstadt 
Dieburg, eine Priorititätenliste für die zukünftige Förderung zu erarbeiten. Auch für den 
zweiten Bauwagen, der in Kürze geliefert wird, hat die Gemeinde 50.000€ Förderung 
beantragt.  
 
Für die zweite Bauwagengruppe läuft derzeit eine Bedarfsabfrage bei den Eltern des 
Kindergartens Ernsthofen. Es ist geplant, die Bauwagengruppe zum 15.10.2020 zu öffnen.  
Die Gemeinde Modautal kann ausreichend Fachkraftstunden von Erzieherinnen nachweisen 
und hat beim Landkreis eine Betriebserlaubnis für eine Gruppe mit 20 Kindern im Alter ab 
dem vollendeten 3. Lebensjahr bis zum Schuleintritt beantragt. Es sollen Betreuungszeiten 
von 7:00-16:00 Uhr angeboten werden. 
 
18. Programm Sport und Flüchtlinge  
 
Auch für das Jahr 2020 können bis zu 6.000€ vom Land aus dem Programm Sport und 
Flüchtlinge beantragt werden. Hierzu ist es notwendig, dass die Gemeinde über einen 
Sportcoach mit den aktuellen Fortbildungslehrgängen verfügt. Der seitherige Sportcoach hat 
die notwendige Fortbildung absolviert. Mit ihm wurde eine Vereinbarung zu einer 
Aufwandsentschädigung für ein weiteres Jahr abgeschlossen.  
 
19. Bauernmarkt und Weihnachtsmarkt 2020  
 
Aufgrund der Coronapandemie hat sich der Gemeindevorstand dazu entschlossen, den 
Bauernmarkt in Allertshofen/ Hoxhohl und den Weihnachtsmarkt in Neunkirchen abzusagen. 
Bei diesen Märkten wäre die Einhaltung der Abstands- und Hygieneregeln äußerst schwierig 
zu organisieren und eine Überwachung durch die Gemeinde nicht leistbar.  
 
20. Ausbau Glasfasernetz im Modautal durch die Deutsche Glasfaser  
 
Ursprünglich hat die Deutsche Glasfaser den Beginn der Ausbauarbeiten am Glasfasernetz 
für 2021 geplant. Sehr kurzfristig wurde die Gemeinde in den Sommerferien in Kenntnis 
gesetzt, dass der innerörtliche Ausbau von Mitte August bis Ende Dezember 2020 
vollständig stattfinden soll. Das spanische Generalunternehmen für den innerörtlichen 
Ausbau plant derzeit, bis zu 6 Bautrupps gleichzeitig einzusetzen. Im November oder 
Dezember sollen zudem die Glasfaserverbindungen zwischen den Ortsteilen durch eine 
andere spanische Firma verlegt werden. Der Zustand der Oberflächen soll vor Baubeginn in 
einer gemeinsamen Begehung dokumentiert werden. Der Ausbau soll zuerst in Ernsthofen, 
Neutsch und Herchenrode starten. Im Rahmen der Baumaßnahme muss mit vielen  
Problemen und Störungen gerechnet werden. Besonderes Augenmerk muss die Gemeinde 
auf eine regelkonforme Leitungsverlegung und Oberflächenwiederherstellung werfen. Die 
Städte und Gemeinden bei denen schon ein Glasfaserausbau durch die Deutsche Glasfaser 
stattgefunden hat, empfehlen dringend die Begleitung der Baumaßnahme durch ein externes 
Ingenieurbüro. In Eppertshausen und Schaafheim wurden jeweils Ingenieure von der  
Gemeinde beauftragt, die Baumaßnahme zu überwachen und die Abnahmen durchzuführen. 
Innerhalb der nächsten 4 – 5  Monaten sollen rund 40 km Glasfaserkabel verlegt werden. 
Hierzu müssen alle innerörtlichen Straßen bzw. Gehwege aufgebrochen werden. Eine 
umfassende Kontrolle und Begleitung der Baumaßnahme durch die Mitarbeiter des 
Bauamtes ist ohne eine externe Unterstützung nicht möglich. Der Gemeindevorstand hat das 
Ingenieurbüro Reitzel aus Groß-Zimmern im Umfang von 100 Stunden zu 
Bruttohonorarkosten von 9.256,80€ beauftragt die Bauüberwachung durchzuführen. Hierzu 
wurden außerplanmäßige Aufwendungen beschlossen. Der offizielle Spatenstich ist für 
kommenden Donnerstag, den 03.09.2020 13:00 Uhr am Bürgerhaus in Brandau unter 
Beteiligung vom Landrat Schellhaas geplant.  
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21. Gemeindewald Modautal 
 
Der Modautaler Gemeindewald mit einer Fläche von ca. 630 ha verzeichnet nach dem dritten 
extrem trockenen Jahr massive Schäden. Normalerweise werden im Gemeindewald pro Jahr 
ca. 5.000 fm Holz nachhaltig genutzt. Im laufenden Jahr wurden bis Ende Juli 3.500 fm 
Käferholz (besonders Fichte) eingeschlagen. Bis Oktober ist mit einem weiteren Anfall von 
Käferholz zu rechnen. Im Herbst und Winter sollen rund 1.000 fm „abgängige“ geschädigte 
Buche eingeschlagen werden, bevor das Holz überhaupt nicht mehr verwertbar ist. Bei einer 
Bestandsaufnahme der Schäden an den Buchenbeständen wurde bis Ende Juli rund 1.800 
fm Buchentotholz aufgenommen. Diese Holzmenge wird aus dem Holzvorrat 
„herausgebucht“, da das Holz nicht mehr zu verwerten ist. Der Preis für das anfallende 
Käferholz ist nicht mehr kostendeckend. Durch die abgängigen Fichtenbestände sind 
größere Freiflächen von über 10 ha entstanden. Für die Bepflanzung dieser Flächen wurde 
ein Förderantrag mit geschätzten Gesamtkosten von rund 73.000€ beim Land Hessen 
gestellt. In den nächsten Jahren sind im Waldwirtschaftsplan Unterdeckungen zu erwarten.  
 
22. Finanzielle Auswirkungen durch die Corona-Krise 
 
Im 2. Quartal 2020 beträgt die Mindereinnahme der Einkommensteuer und der Umsatzsteuer 
gegenüber dem Haushaltsplan rund 195.000€. Die Gewerbesteuer liegt auch aufgrund von 
Nachzahlungen für die vergangenen Jahre deutlich über dem Planansatz. Es ist schwierig 
abzuschätzen, wie sich die Einkommen- und Umsatzsteuer in den nächsten Quartalen 
entwickelt. Sollte sich die Einkommen- und Umsatzsteuer über das gesamte Jahr um 15 % 
gegenüber dem Planansatz reduzieren, müsste mit einem Einnahmeausfall von rund 
550.000 € gerechnet werden. Das Land Hessen und der Bund haben umfangreiche Corona-
Hilfen für die hessischen Kommunen beschlossen. Insgesamt stehen hier 1.213.000.000€ zu 
Verfügung. Die Ausgleichszahlungen an die Kommunen orientieren sich alleine an den 
Gewerbesteuerausfällen bzw. dem Gewerbesteueranteil im Verhältnis zum 
Gewerbesteueraufkommen in Hessen. Modautal erhält eine Ausgleichszahlung in Höhe von 
118.250€. Von dieser Ausgleichszahlung geht noch die Kreis- und Schulumlage in Höhe von 
53,45% ab. Gewerbesteuer- und Heimatumlage müssen nicht von dem Ausgleichsbetrag 
gezahlt werden. Die steuerstärkste Stadt im Landkreis Darmstadt-Dieburg erhält eine 
Ausgleichszahlung in Höhe von 7.672.613€.  
Der Hessische Städte- und Gemeindebund hat für den kommunalen Finanzausgleich 2021 
eine erste Prognoseberechnung vorgelegt. Der KFA 2021 basiert auf den Steuereinnahmen 
des 2. Halbjahres 2019 und des 1. Halbjahres 2020. Gemäß der Berechnung des HSGB 
erhält die Gemeinde Modautal rund 545.000€ weniger Schlüsselzuweisung und muss rund 
230.000€ mehr Kreis- und Schulumlage zahlen. Damit verschlechtert sich die finanzielle 
Situation der Gemeinde erheblich um rund 775.000€. Der erwartete Rückgang der Erträge 
für 2021 übertrifft nach den derzeitigen Prognosen die Einnahmeausfälle der Jahre 2010 und 
2011 auf dem Höhepunkt der Wirtschafts- und Finanzkrise. Prognosen für die Entwicklung 
der Steuereinnahmen im Jahr 2021 liegen bislang noch nicht vor. Erste Abschätzungen 
werden für September/Oktober 2020 erwartet. Ein Rückgang des Einkommen- und 
Umsatzsteueranteils ist zu erwarten. Mit weiteren Gewerbesteuernachzahlungen ist in 2021 
derzeit nicht zu rechnen.  
Die Liquidität der Gemeinde Modautal ist trotz hoher Investitionen von rund 1.400.000€ und 
einer Schuldentilgung von rund 605.000€ im laufenden Jahr weiterhin gut. Der letzte 
Tagesabschluss der Gemeindekasse betrug 4.394.144,35€. Der niedrigste 
Finanzmittelbestand seit Beginn der Corona-Pandemie betrug 3.305.019€.  
 
 
 
Nach Wiedereröffnung der Sitzung gibt der Bürgermeister noch ergänzende mündliche 
Erläuterung zu dem Punkten 1. und 21. des Berichts des Gemeindevorstands. Die 
Gemeinde Modautal ist eine von zwei Kommunen im Landkreis Darmstadt Dieburg, die zur 
Jahresmitte 2020 bereits den Jahresabschluss 2019 aufgestellt und dem Revisionsamt zur 
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Prüfung vorgelegt haben. Damit liegen der Gemeinde belastbare Zahlen für das vergangene 
Jahr vor. Die Prognosen des Hessischen Städte- und Gemeindebunds zum KFA 2020 
verschlechtern sich für Modautal weiter. Die Gemeinde erhält im Jahr 2021 nach den 
neusten Prognosen rund 600.000€ weniger Schlüsselzuweisungen und muss rund 172.000€ 
mehr Kreis- und Schulumlagen zahlen. Im Saldo verschlechtert sich der KFA für Modautal 
damit um rund 786.000€.  
 
Fragen zum Bericht des Gemeindevorstandes: 
 
Maria Jansen fragt, ob die Gemeinde Modautal plant weitere Busse im Schülerverkehr  
einzusetzen, da der Platz vor dem Hintergrund der Coronapandemie sehr begrenzt wäre. 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass der Landkreis Darmstadt Dieburg Träger des öffentlichen  
Personennahverkehrs sei. Ihm sind keine Überlegungen des Landkreises Darmstadt Dieburg  
und der Nahverkehrsorganisation DADINA zum Einsatz weiterer Busse bekannt.  
 

TOP 4 Bericht aus den Verbänden 

• Keine Beiträge 
 

TOP 5 Gebührenaussetzung Kinderbetreuung; Beratung und 
Beschlussfassung; Drucksache 185/X 

Auf Empfehlung des H.- u. F.-Ausschusses fasst die GeVe folgenden 

Beschluss: 

Zustimmung zum Erlass der Betreuungs- und Verpflegungsgebühren in den 
gemeindeeigenen Kindergärten für die Monate April, Mai, Juni 2020, wenn das jeweilige Kind 
in dem jeweiligen Monat nicht betreut wurde. Der Erlass der Betreuungs- und 
Verpflegungsgebühren findet keine Anwendung, wenn das Jugendamt die Gebühren bezahlt 
bzw. erstattet. 
 
Für Kinder die erst ab dem 23. April, 23. Mai und 23. Juni 2020 betreut wurden, fallen für 
diesen Betreuungsmonat keine Betreuungs- und Verpflegungsgebühren an. 
 
Für Kinder, die erst ab dem 11. April, 11. Mai und 11. Juni 2020 betreut wurden, fallen für 
diesen Betreuungsmonat die halben Betreuungs- und Verpflegungsgebühren an. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 21  Nein: 0  Enthaltungen: 0 
 

TOP 6 Programm ,,Pakt für den Nachmittag“ an der Modautalschule; 
Beratung und Beschlussfassung; Drucksache 186/X 

Der Bürgermeister teilt an die Mitglieder der Gemeindevertretung eine neue Drucksache aus 
und erläutert diese. Am 27.08.2020 fand im Landratsamt eine Besprechung zwischen der für 
den „Pakt für den Nachmittag“ zuständigen Kreisbeigeordneten Frau Dr. Sauer, 
Bürgermeister Werner Schuchmann aus Ober-Ramstadt und Bürgermeister Lautenschläger 
statt.  
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Der H.- u. F.-Ausschuss hat zu der alten Drucksache keine Beschlussempfehlungen 
abgegeben, da der Bürgermeister bereits in der Sitzung eine neue Drucksache angekündigt 
hat. 

Die GeVe fasst auf Grundlage der neuen Drucksache und des neuen Beschlussvorschlages 
folgenden  

Beschluss: 

Bevollmächtigung des Gemeindevorstandes zur Unterzeichnung des öffentlich rechtlichen 
Vertrags zur Finanzierung des Programms ,,Pakt für den Nachmittag“ des Hessischen 
Kultusministeriums in der Kommune Modautal im Rahmen des in der Drucksache 
dargestellten Sachverhalts. 
 

Abstimmungsergebnis:  Ja: 21  Nein: 0  Enthaltungen: 0 

 

TOP 7  Bauleitplanung Aufstellung des Bebauungsplans „Wohnmobilstellplatz“ 

                       Römerberg, Gemarkung Brandau; Beratung und Beschlussfassung; 

                       Drucksache 187/X 

 
Frau Margrit Herbst teilt mit, dass der H. – u. F.- Ausschuss wie folgt abgestimmt hat.  
                            Ja: 4    Nein: 3   Enthaltungen: 0 
 
Frau Maria Jansen teilt mit, das der B. – u. U.- Ausschuss wie folgt abgestimmt hat. 
                            Ja: 2     Nein: 4   Enthaltungen: 1 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung teilt mit, dass der Ortsbeirat Brandau wie folgt 
abgestimmt hat.  
                            Ja: 3  Nein: 3   Enthaltungen: 1 
 
Susanne Hoffmann-Maier stellt den Antrag, dass im Rahmen des Bauleitverfahren nach 
§13a BauGB eine Eingriffs- und Ausgleichsbilanzierung erfolgen soll. Für den zu 
erbringenden Ausgleich ist der Vorhabenträger zu verpflichten.  
 
Die GeVe stimmt über den Antrag wie folgt ab 
 
Abstimmungsergebnis: Ja. 21  Nein:0  Enthaltungen: 0 
 
Die GeVe fasst sodann folgenden 

Beschluss: 

Über den Beschlussvorschlag lt. Drucksache wird wie folgt abgestimmt: 
 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 6  Nein: 14  Enthaltungen: 1 
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TOP 8 Mitteilungen 

• Der Bürgermeister teilt mit, dass am kommenden Donnerstag, den 03.09.2020 um 
13:00 Uhr der Spatenstich zum Glasfaserausbau durch die Deutsche Glasfaser 
zusammen mit dem Landrat am BGH Brandau stattfindet. 
 
Weiterhin teilt er mit, dass am 20.September um 14:00 Uhr das „Wildfrauenhaus“  
in Lützelbach vom Geo-Naturpark Bergstraße-Odenwald  zum Geotop des Jahres 
2020 ausgezeichnet wird. Er bittet alle Gäste den Parkplatz am Ortseingang von 
Lützelbach zu nutzen und 15 Minuten Fußweg einzukalkulieren.  
 

• Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Herr Balß teilt mit, dass die Brenner Kerb 
aufgrund von Corona nicht wie üblich stattfindet. Georg Walter Marquardt ergänzt, 
dass das veränderte und eingeschränkte Kerbprogramm auf der Internetseite des 
Kerbvereins zu finden ist.  
 
Er beendet die Sitzung und wünscht abschließend allen Anwesenden gute 
Gesundheit. 

 
 

Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
Modautal, den 01.09.2020 

 

 

(Georg Werner Balß)                                       (Klaus Pipping) 
Vorsitzender der GeVe                                                                                         Schriftführer 


